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【 庁 議 記 録 】

１ 日 時 令和４年８月 30 日（火）午前８時 52 分～午後０時９分

２ 場 所 市長公室

３ 出席者 市長 副市長 教育長 企画財政部長

総務部長 市民生活部長 福祉保健部長 子ども家庭部長

環境部長 都市建設部長 議会事務局長 教育部長

幹 事 政策室長

４ 欠席者

５ 会議結果

市 長 これより庁議を開催します。審議事項２「狛江市民センター改修基本構想

（案）及び狛江市新図書館整備基本構想（案）について」の説明をお願いし

ます。

部 長 ７月 26 日庁議からの継続審議として、教育委員会から市長に提出された

各基本構想（案）について、各部での確認後、追記・修正を加えましたので、

改めて審議をお願いします。主な変更点について説明します。まず、市民セ

ンター改修基本構想（案）についてです。28 ページの１階のブロックプラン

について、主に子育て世帯が、児童図書コーナー及びフリースペースとつな

がりを持って屋外でも過ごすことができるよう、オープンテラスを追加して

います。また、29 ページにエントランスからのイメージ図と、フリースペー

スのイメージ図を追加しています。今後のスケジュールについて、市民セン

ター及び新図書館の開館までの予定を掲載しています。また、細かな文言修

正及び体裁についても整理をしています。

次に、新図書館整備基本構想（案）についてです。46ページの地下１階の

ゾーニング案で閉架書庫のスペースを増加させています。それに伴い、蔵書

規模目標について、33 万冊から 36.3 万冊へ増やし、文章内の各数値を変更

しています。また、市民センター改修基本構想（案）と同様に、今後のスケ

ジュールを追加しています。

最後に今後の予定ですが、本日の庁議で了承いただけましたら、31日に市

議会議員へ情報提供を行い、９月１日から 30 日までパブリックコメントを

実施するほか、その期間内に市民説明会を実施します。寄せられた意見も踏

まえて、10 月中旬に各基本構想を決定する予定です。

市 長 特に意見等なければ、案のとおり決定します。

次に、報告事項１「財政のあらまし（令和３年度決算）について」を報告
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してください。

部 長 新たに臨時財政対策債発行抑制額を追記しました。平成 24 年度以降、臨

時財政対策債の発行抑制に努めており、抑制額合計は約 30 億円となりまし

た。令和２年度から引き続き、新型コロナウイルス感染症対応事業一覧を掲

載しています。議会へ配布しますので、内容等について修正等があれば、９

月１日までに財政課へ連絡してください。その後、議会へデータ配布します。

庁内掲示板で周知するとともに、ガルーンの庁内定型文書等の中の各種計画

等の財政課にデータをアップロードします。

市 長 続いて、報告事項２「令和４年度狛江市職員の勤続表彰について」を報告

してください。

部 長 勤続表彰は、職員として満 20 年以上在職し、誠実勤勉に職務に精励した

者を対象としており、令和４年度は資料のとおり６人を表彰します。表彰式

については、10月３日午前９時から特別会議室で開催しますので、市長、副

市長、教育長、議会事務局長及び各部長の出席をお願いします。

市 長 続いて、報告事項３「狛江市ゼロカーボンシティ推進ロゴマークの決定に

ついて」を報告してください。

部 長 ５月 16 日から６月 15 日まで募集していた狛江市ゼロカーボンシティ推

進ロゴデザインについて、選考会を実施し、資料のとおりロゴマークを決定

しました。ロゴデザインの募集は、未来戦略室において狛江市在住又は在学

の小学生、中学生、高校生を対象に行い、17 件の応募の中から、７月１日実

施の令和４年度第１回環境保全実施計画推進委員会にて選考し、最優秀賞１

作品、優秀賞３作品を決定しました。最優秀賞は、緑野小学校１年生で、そ

のデザインを基に、KOMAE Designer's Lab.のデザイナーが仕上げたものが、

資料のロゴマークとなっています。受賞者に対しては賞状を、参加賞として

応募者全員にタンブラー及びコースターを未来戦略室より贈呈しています。

なお、ロゴマークの運用については、取扱要綱を作成しているところです。

このロゴマークを活用して、ゼロカーボンシティの実現に取り組んでいきま

す。

副市長 ロゴマークはどのように活用する予定ですか。

部 長 市からの周知の際に掲載するほか、こま eco 通信及びＳＮＳ等で紹介をし

たいと考えています。

副市長 市の封筒への印刷等について、予定はありますか。

部 長 今後検討していきます。

市 長 その他ありますか。

部 長 福祉保健部執務室リニューアルに伴う工事スケジュールについてです。市

役所庁舎２階福祉保健部執務室内のリニューアルに伴い、本執務室等で２週
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に分けて作業を行います。作業スケジュールの予定ですが、１週目は９月２

日の業務終了後から４日まで、既存相談室の撤去等を行います。２週目は９

月９日の業務終了後から 11 日まで、既存什器の撤去・搬入・配線等を行う

予定です。作業に当たっては、事業者の出入り等、２階共用廊下の一部等も

使用します。

なお、金曜日及び土曜日に予定している新型コロナワクチン接種について

は、接種業務に支障のないよう、作業内容の調整や動線等を分けながら実施

します。

部 長 関連して福祉保健部執務室工事に伴う新型コロナワクチン接種事業にお

ける来場者の動線の変更についてです。現在は市役所２階正面入口にて受付

を行い、福祉保健部前を通るという動線ですが、今回の工事に伴い通行不可

となりますので、工事実施日においては、市役所内の階段及びエレベーター

を使用して３階まで上がり、教育部及び子ども家庭部等の前の廊下を通過し

て防災センターへ向かうルートへ臨時的に変更します。

市 長 ３階執務室は市民が通りますので、机上の整理をしておくよう注意してく

ださい。

また、新型コロナワクチンについて、５～11 歳の３回目接種が可能とな

りました。対象は２回目接種が終わっている人のうち 18 歳以上となります

が、接種体制を整え、市民への周知や情報提供をしていきたいと考えていま

す。また、オミクロン対応型ワクチンについては、10 月中旬以降開始という

ことでしたが、９月中に開始するという報道も本日ありましたので、前倒し

で対応することになると思います。複数の接種が並行して動くことになりま

すので、対応について整理し、周知等は注意して進めてください。

また、旧統一協会について、西東京市、国分寺市及び小平市では関連団体

のイベント後援があったため取消しを行っており、江戸川区では寄付金を受

けていました。狛江市でも関連団体からの後援依頼や寄付金等がないか、確

認してください。

部 長 後援・共催依頼の起案は、政策室合議となっています。過去の後援・共催

依頼については、全国霊感商法対策弁護士連絡会が出している関連団体一覧

に基づき、関連団体を確認しています。金銭の寄付は課税課で受け入れてい

るため、関連団体からの受入れの有無について、確認を進めているところで

す。

市 長 次に、審議事項１「令和４年狛江市議会第３回定例会一般質問対応につい

て」、３番高木さとこ議員です。

部 長 「１ 食と農の取り組みについて」は、みどりの食料システム法案、市民

農園の方針に関する質問があります。
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部 長 また、給食の食材に関する質問があります。

部 長 「２ 元気な高齢者の新しい働き方～ 労働者協同組合法の取り組みにつ

いて」は、労働者協同組合法、小規模多機能型高齢者施設に対する市の方針

や募集状況に関する質問があります。

市 長 次に、４番加藤功一議員です。

部 長 「１ メタバース・ＮＦＴの活用について」は、メタバース・ＮＦＴの活

用、メタバースを活用した市民への相談・支援に関する質問があります。

部 長 「２ 市民参加型スマートシティの可能性、市民参加型合意形成プラッ

トフォームの活用について」は狛江市の市民参加と協働の手法の現状、市

民参加型合意形成プラットフォームの活用事例に関する質問があります。

市 長 次に、１番平井里美議員です。

部 長 「１ ともに創る文化育むまち」は、市民参加で行われた狛江駅北口開発

やエコルマホールのリニューアルオープンに関する質問があります。

部 長 また、市民参加と市民協働に関する質問があります。

部 長 また、都営狛江アパート建替えに関する質問があります。

部 長 「２ 困りごと相談に寄せられた声」は、産後ケアや育児サポートに関す

る質問があります。

市 長 次に、２番松﨑淑子議員です。

部 長 「１ 災害時の避難行動について」は、安心して避難できる避難所に関す

る質問があります。

部 長 「２ 介護保険制度の継続を考える」は、介護予防・日常生活支援総合事

業に関する質問があります。

部 長 「３ 未来をつくる子どものために」は、子どもの権利条例に関する質問

があります。

市 長 次に、７番吉野芳子議員です。

部 長 「１ 『まったなし』子ども・若者支援にどう向き合うか。」は、こども

家庭庁やこども基本法、若者の生きにくさ、オンライン相談窓口に関する

質問があります。

部 長 「２ 持続可能な人にやさしいまちをつくるために」は、情報バリアフリ

ー化の現状と課題に関する質問があります。

部 長 また、将来的なごみのあり方に関する質問があります。

部 長 また、銭湯に関する質問があります。

市 長 次に、５番三宅まこと議員です。

部 長 「１ 市政課題の解決， 市政運営， 市民参加を一歩進める試み」は、市

民センターに関する質問があります。

部 長 また、駅周辺のサイン計画に関する質問があります。



5

部 長 また、狛江市高齢者実態調査や高齢者見守りデジタル化に関する質問があり

ます。

部 長 また、日本語支援に関する質問があります。

部 長 また、狛江市空き家対策に関する質問があります。

部 長 また、社会実験やエコルマホールネーミングライツに関する質問がありま

す。

市 長 次に、６番 村ともこ議員です。

部 長 「１ 『弾道ミサイル避難訓練』について」は、狛江市の住民保護に関す

る計画、Ｊアラート訓練の内容、避難施設や避難訓練の充実に関する質問が

あります。

部 長 「２ 地域密着型サービス事業について」は、地域密着型サービス事業者

募集の現状と課題に関する質問があります。

部 長 「３ 喜多見駅狛江市側改札口復活について」は、都市計画マスタープラ

ンの「駅舎改良」項目に関する質問があります。

市 長 次に、８番山田みちこ議員です。

部 長 「１ 安心して暮らせるまちづくり」は、洪水対策、避難所の運営方法に

関する質問があります。

部 長 また、多摩川河川敷の手すりに関する質問があります。

部 長 また、カーブミラー、駒井町へのバス路線や駒井大通りの通学路に関する

質問があります。

部 長 「２ 教育環境の充実を図るために」は、デイジー教科書に関する質問が

あります。

部 長 「３ 『子どもの幸せ』最優先社会を目指して」は、子どもを取り巻く環

境と社会課題に関する質問があります。

市 長 次に、９番しの浩司議員です。

部 長 「１ コロナ禍におけるイベントのあり方について」は、中止の判断基準

や今後のイベント、令和５年度多摩川花火大会開催に関する質問があります。

部 長 「２ 安心安全について」は、水道道路拡幅に関する質問があります。

部 長 また、消防団ポンプ車運転免許の限定解除に関する質問があります。

市 長 次に、10番栗山たけし議員です。

部 長 「１ 安心で安全なまちづくりのために」は、交通事故要因や種類、未然

に防ぐ対策に関する質問があります。

部 長 また、「ｃｏｍａｒｃｈ（こまち）」の運営状況や狛江市の支援体制、トイ

レマップに関する質問があります。

部 長 また、市民が活躍するまちづくりに関する質問があります。

市 長 次に、19番太田久美子議員です。
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部 長 「１ 人生 100 年の働き方・活躍の仕方」は、狛江市シルバー人材センタ

ーの役割に関する質問があります。

部 長 「２ 新型コロナ感染症対策」は、オミクロン株ＢＡ．５の特徴や緊急搬

送体制に関する質問があります。

市 長 次に、21番石井功議員です。

部 長 「１ （仮称）中和泉グループホーム計画について」は、今までの障がい

者施設へのニーズや課題、近隣との調整、完成後の展開に関する質問があり

ます。

部 長 「２ 多摩川住宅建替えに伴う旧四小の方向性について」は、多摩川住宅

建替えによる狛江市への影響、旧狛江第四小学校跡地の方向性に関する質問

があります。

部 長 「３ 多摩川の美化について」は、草刈りの頻度や予算に関する質問があ

ります。

市 長 次に、20番三角たけひさ議員です。

部 長 「１ こまえの街の魅力再発見」は、狛江の魅力百選、地域資源に関する

質問があります。

部 長 「２ 交流まちづくり」は、山梨県北杜市白州町での６次産業、小菅村と

の交流まちづくりに関する質問があります。

部 長 「３ 予防の視点での災害対応」は、市内ドローン運航会社との防災協定

に関する質問があります。

市 長 次に、11番岡村しん議員です。

部 長 「１ 今後のまちづくりについて」は、都市計画マスタープラン、狛江駅

南口再開発・和泉多摩川リバーサイド構想、岩戸北三・四丁目地区計画に関

する質問があります。

部 長 「２ 子どもたちが住みよい狛江へ」は、学童クラブの待機児ゼロ、児童

館の日曜開放に関する質問があります。

市 長 次に、12番宮坂良子議員です。

部 長 「１ コロナ禍から命を守るために～生活保護の拡充を」は、生活困窮者

の実態、生活保護基準の切下げ状況に関する質問があります。

部 長 「２ 高齢者が安心して暮らせるように～補聴器購入費の助成を」は、聞

こえのバリアフリーの重要性、補聴器購入費助成に関する質問があります。

部 長 「３ コロナ禍での子育て支援～学校給食無償化へ」は、就学援助の利用、

学校給食費の無償化に関する質問があります。

市 長 次に、13番西村あつ子議員です。

部 長 「１ 市民生活支援について」は、コロナ感染の長期化と物価高騰に対す

る市の支援策に関する質問があります。
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部 長 「２ コロナ感染症の対策について」は、新型コロナワクチン接種の現状、

自宅療養者への支援に関する質問があります。

部 長 「３ 安心で安全なまちづくりについて」は、取組の進め方に関する質問

があります。

市 長 次に、14番鈴木えつお議員です。

部 長 「１ 市長の政治姿勢について」は、市民センター改修と市民参加・市

民協働に関する質問があります。

部 長 「２ 教育行政について」は、教員の働き方の改革に関する質問がありま

す。

部 長 「３ 民主的で公正な市政運営について」は、統一教会とその関連団体へ

の対応に関する質問があります。

市 長 次に、18番佐々木貴史議員です。

部 長 「１ ２期目４年間の市政運営に向けた所信表明について」は、財政運営、

「まちづくり」５つの柱に関する質問があります。

市 長 次に、16番石川和広議員です。

部 長 「１ 市民及び市内事業者への経済支援について」は、コロナ禍における

経済支援、物価高騰対策としての支援、市民が活躍するまちづくり、子育て

しやすいまちづくりに関する質問があります。

部 長 「２ 今後の市政運営について」は、安定的な行財政基盤の強化に関する

質問があります。

部 長 「３ 市内における交通安全への取り組みについて」は、自転車、高齢者

及び子どもへの取組に関する質問があります。

市 長 次に、17番山田幸子議員です。

部 長 「１ 支え助け合う防災の取り組みについて」は、地区防災計画、登録防

災士制度に関する質問があります。

部 長 「２ 教育環境の充実を図るために」は、デイジー教科書の普及、金融教

育に関する質問があります。

部 長 「３ 『子どもの幸せ』最優先社会を目指して」は、子どもを取り巻く環

境と社会課題に関する質問があります。

市 長 次に、17番小野寺克己議員です。

部 長 「１ 目の健康意識を高める眼育（めいく）の推進を」は、目の健康づく

りに関する質問があります。

部 長 「２ 相談しやすい市役所を目指して」は、市民意見を受け取る仕組み、

市民意見の活用に関する質問があります。

市 長 他になければ、以上で本日の庁議を終了します。次回の庁議は、９月７日

午前９時 00分から開催します。


